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Vadim Salmanov (1912-1978) 

Symphonies Nos 1-4 

Vadim Salmanov was born to a family of St. Petersburg intellectuals. The future com- 
poser’s father, a metallurgical engineer by profession, was an ardent music lover and often 
played the piano. Having noticed the son’s aptitude for music, he decided to teach the boy 
to play the instrument, but the latter did not seem to be very enthusiastic. Nevertheless, 
the family decided that Vadim’s future lies in music and he would be a conservatory stu- 
dent. Not long before the entrance examinations, Vadim Salmanov’s father passed away 
and the young man gave up his lessons and got a job at a factory. It seemed that music 
was left behind, but one day Vadim went to Emil Gilels’s concert. The impression of the 
great pianist’s performance was so strong that Salmanov started to take lessons from com- 
poser Arseny Gladkovsky. In 1936, Salmanov entered the Leningrad Conservatory where 

he majored in composition under Mikhail Gnesin and instrumentation under Maximilian 
Steinberg. Upon graduation Salmanov went to the front. His artistic career resumed after 
he returned from the war. His compositions of the post-war period reflected Salmanov’s 
impressions of what he had gone through (String Quartets No. 1 (1945) and No. 2 (1958), 
and Symphony No. 1). During those and subsequent years the composer worked in various 
genres of chamber instrumental, vocal, choral and symphonic music. Perhaps, his brightest 
works are for the ones for chamber ensembles and symphony orchestra. 

Symphony No. 1 was composed in 1952. Salmanov approached the process as an 
already experienced composer for orchestra (he had penned the symphonic picture Forest 
(1948), vocal and symphonic poem Zoya based on Margarita Aliger’s poem of the same 
name (1949) and a number of other works). It should be noted that almost all the works he 
composed were programme ones in any case. The same could be said about his Symphony 
No. 1. Although it lacks a declared programme, the structure of its themes and its general 
nature indicate its immediate relation to WWII and the events the composer went through 
during the war. An idea of the Slavic nations’ resistance runs through the symphony. The 
composer made use of Czech and Slovakian folk tunes in the work. The way they merge 
with the composer’s own themes, very Russian in their nature, creates a generalized picture 
of the Slavic world. 



The First Symphony is essentially a heroic drama. Through struggle to victory is an “audi- 
ble” idea of the work. For his First Symphony, the composer walked away from the conven- 
tional four-cycle structure as it has only three movements. 

A slow, epically stern introduction opens the first movement. It prepares the listener for 
the dramatic events to come. The orchestra’s majestic chords are followed by a calling and 
melodious theme of the French horn based on a Slovakian folk tune. The author interpreted the 
main section of the movement as a dramatic narration. 

The second movement sharply opposes the first one. It is full of deep reflection about the 
fate of the motherland and a man's life. The music of Andante is notable for its reserved expres- 
sion of emotions and concentration of thought. 

The third (and the last) movement of the Symphony combines functions of the missing 
Scherzo and the Finale. Filled with impetuous motion, it makes us recollect the pages of the fast 
section of the first movement. The Finale rests upon melodies of Czech and Slovakian songs. 

In Symphony No. 2, separated from the First one by seven years, the depth of content 
is combined with well-balanced and strict formats. The symphony is a programme one, but 
unlike the previous programme works, for example, the symphonic picture Forest (1948) and 
Poetic Pictures after Hans Christian Andersen (1955), it lacks genre scenes and a graphic 

element. 
AII four movements of the piece have titles like Song of Forest, Call of Nature, At Sunset 

and ...And Forest Sings. The extreme movements perform the function of a “frame.” Based on 
images of nature, they create a backdrop against which a human drama unfolds in two middle 
movements Andante and Scherzo. 

Symphony No. 3 became a new frontier in Salmanov’s career. The way it is conceived 
makes it the composer’s most complex work encompassing a whole range of themes. The 
symphony is dramatic; its development runs through a series of critical collisions and philo- 
sophical generalizations. The main theme of the first movement is given in the implementation 
of a twelve-tone series. Based on this series, the composer creates an image theme of a highly 
expressive and deep-felt confession in its nature. The development of the first movement is 
built upon rhythmic, polyphonic and timbre transformations of the main series. 

Songfulness and lyricism are distinctive features of the second movement. It grows on the 
development of one melody which delicately refracts intonations and rhythmics of a lullaby. A 
tonal element dominates in the music. 

A lyrical intermezzo of the second movement is followed by an extensive Scherzo 
filled with mechanical motion. It produces an impresses of something alien, wicked and 

destructive intruding. 
The fourth movement closes the cycle. Here, Salmanov returns to a psychologically 

deep sphere similar to that in the first movement. 
Symphony No. 3 lacks peace and conciliation. At times, the dramatic tension sub- 

sides but never disappears completely. It feels like the work is about a man's inner world 
and worries, which leave him for a while but actually never go away. The author gave the 
piece an indirect programme dedicating it to his mother. 

The theme of reflection and evaluation becomes more considerable in Salmanov’s 
music over the years. 

It received its brightest expression in Symphony No. 4. The work synthesized a 
number of topics cherished by the composer in a very special way. It appears that the 
Fourth Symphony became a centre attracting threads from Salmanov’s works created in 
different periods (his liking for Russian melodies, emphasis on a personal “statement,” 
which can be found in his chamber music, Third Symphony and a number of solo parts 
of some of the instruments in different works crowned with Monologue for cello and 
piano (1970). 

Just like the first one, Symphony No. 4 consists of three movements. The music of 
this work is distinguished with meditativeness, although it is not its only property. Diffe- 
rent image-bearing strata of the symphony are fastened with features of monothematism — 
the leading image themes — a choral theme, a soft flute melody, a French horn theme led 
by the main theme of the first movement — repeatedly sound in diverse transformations. 

The second movement opens with a bravura march. Initially, it has nothing ominous 
to it, but later it takes turn and the march fills with anxiety. After the motion reaches 
the limit, it fades away. The choral from the first movement sounds like embodiment of 
peace. The march-like motion livens up and leads to the final establishment of the march 

theme which carries an outside, alien element. 

The third movement returns us into an inspiring and contemplative mood. The tex- 
ture is lucid. The oboe plays a flute melody from the first movement. A number of other 
fragments from the first movement are repeated. By the end, the colours become even 
lighter, and a clear feeling of being sounds in the coda. 



Vadim Salmanov (1912-1978) 

Symphonies nn° 1-4 

Vadim Salmanov est né dans une famille d’intellectuels de Saint-Pétersbourg. Le 
père du futur compositeur — Nikolaî Salmanov, ingénieur en sidérurgie, était un pas- 
sionné de musique, il jouait fréquemment lui-méme. Ayant remarqueé le talent musical 
de son fils, Nikolai Salmanov a souhaité apprendre à son fils à jouer du piano, méme si 
le gargon n°était pas très enthousiaste. Néanmoins, la famille a pris la décision de des- 
tiner Vadim à une carrière musicale et de préparer son entrée au Conservatoire. Or, peu 
avant les examens d’entrée, le père de Vadim Salmanov est décédé, le jeune homme 
a alors abandonné les études de musique pour aller travailler à l’usine. Il semblait 
que la musique était restée dans le passé, mais un jour Salmanov s’est retrouvé à un 
concert d’E. Guilels. Le jeu pianistique de ce grand musicien a profondément marqué 
Salmanov qui a commencé à prendre des cours auprès du compositeur A. Gladkovsky. 
En 1936, Salmanov est entré au Conservatoire de Leningrad, où il étudiait la composi- 
tion auprès de M. Gnessine et l’instrumentation auprès de Steinberg. Après ses études 
au Conservatoire, Salmanov est parti à la guerre. Il a repris son activité artistique au 
retour du front. Ses ceuvres d’après guerre reflètent les souvenirs que Salmanov a 
gardé des épreuves qu’il a dù traverser (Quatuor n° 1 (1945), Quatuor n° 2 (1958), 
Symphonie n° 1). Pendant cette période et au cours des années suivantes, le compo- 
siteur travaillait dans des genres très divers : la musique instrumentale de chambre, des 
ceuvres pour voix, pour cheeur, pour orchestre symphonique. Or, ce sont ses ceuvres 
pour orchestre de chambre et pour orchestre symphonique qui sont considérées comme 
les plus réussies. 

Symphonie n° 1 a été créée en 1952. Avant de créer cette ceuvre, le compositeur 

a déjà eu l’expérience du travail avec un orchestre (un tableau symphonique La Forét 
(1948), un poème pour voix et orchestre symphonique Zova, d’après un poème éponyme 

de M. Aliguer (1949), et d’autres ceuvres), de sorte que presque systématiquement ces 
ceuvres pouvaient étre qualifiées de musique à programme. On peut dire la méme chose 
de la Symphonie n° 1. Mème si ici il n°y a pas de programme déterminé, les motifs et le 
caractère général démontrent qu’elle se trouve en rapport étroit avec la Seconde Guerre 
Mondiale, avec tout ce que le compositeur a vécu au front ; la symphonie est imprégnée 

de l’idée d’une confrontation entre les peuples slaves et l’impétuosité de l’ennemi. 
Le compositeur a utilisé dans son ceuvre des motifs populaires tchèques et slovaques. 
Leur association avec les thèmes composés par Salmanov, à caractère profondément 
russe, crée un tableau synthétique du monde slave. La Symphonie n° 1 est d’inspiration 
héroico-dramatique. Vers la victoire à travers la lutte — voilà l’idée bien « audible » de 
cette ceuvre. Dans la Symphonie n° 1, le compositeur s’est écarté du traditionnel cycle à 
4 mouvements, ici il y en a trois. 

Le premier mouvement s’ouvre par une introduction lente, austère et épique qui 
prépare l’auditeur aux événements dramatiques qui suivent. Aux accords solennels de 
l’orchestre succède un motif mélodieux et insistant du cor d’harmonie, fondé sur un 

thème populaire slovaque. La partie principale de ce mouvement est congue par son 

auteur comme une narration dramatique. 
Le deuxième mouvement contraste beaucoup avec le premier. C’est une réflexion 

profonde sur le destin de la patrie et sur la vie humaine. La musique Andante se distingue 
par son caractère réservé, introspectif. 

Le troisième et dernier mouvement remplit les fonctions du Scherzo manquant et 
du Finale. Imprégné d’une agitation fougueuse, il fait penser à la séquence rapide du 
Premier mouvement. Le Finale est fondé sur le mélodisme des chansons populaires 

tchèques et slovaques. 
La Symphonie n° 2, séparée de sept ans de la Symphonie n° 1 associe un contenu 

profond avec des formes strictes et équilibrées. C’est une symphonie à programme, mais 
à la différence des ceuvres précédentes de ce type (par exemple, le tableau symphonique 
La Forét (1948), les Images poétiques (1955), d’après des ceuvres de H.C. Andersen), il 

n’y a pas ici de tableaux de genre, de caractère pittoresque. 
Tous les quatre mouvements de l’ceuvre ont des titres : Le chant des foréts, L’Appel 

de la nature, Au coucher de soleil, ...Et la forét chante. Le premier et le dernier mouve- 
ments servent de « cadre ». Liés aux images de la nature, ils créent un fond pour le drame 
de la vie humaine, décrit dans les deux mouvements du milieu, Andante et Scherzo. 

La Symphonie n° 3 a marqué une nouvelle étape dans la vie artistique de Salmanov. 
Cette symphonie est l’ceuvre symphonique la plus complexe du compositeur, elle porte 
sur une grande palette de thèmes. La symphonie est dramatique, son développement 
passe par plusieurs rebondissements et réflexions philosophiques. 



Le thème principal du premier mouvement est traité dans une série de 12 tons. A 
l’aide de cette série, le compositeur crée le motif ayant le caractère d’une confession, 
expressive et pénétrante. Le développement du premier mouvement est fondé sur des 
variations rythmiques et polyphoniques du timbre de la série principale. 

Le deuxième mouvement se distingue par son caractère lyrique et mélodieux. Il est 
né du développement d’un seul motif, finement basé sur des intonations et le rythme 
d’une berceuse. Cette musique est essentiellement modale. 

A l’intermezzo lyrique du deuxième mouvement succède un Scherzo développé et 
imprégné de mouvements mécaniques. Il crée l’impression de l’intervention d’un élé- 
ment hostile, sinistre et destructeur. 

Le quatrième mouvement termine le cycle. Ici, Salmanov revient au psychologisme 
profond, par lequel était marqué le premier mouvement. 

Dans la Symphonie n° 3 il n’y a pas de place pour la paix, pour le repos. Le dra- 
matisme est parfois moins intense, mais il ne disparaît jamais complètement. On a 
l’impression qu’il s’agit du monde intérieur de l'homme, de ses tourments qu’il peut 
oublier pour un temps mais qui ne disparaissent jamais. Indirectement, l’auteur a concu 

son ceuvre comme une symphonie à programme, l’ayant dédiée à sa mère. 
Avec le temps, le thème de réflexion et de jugement joue un ròle de plus en plus 

important dans l’oeuvre de Salmanov. 

C'est dans la Symphonie n° 4 que ce thème a été développé de la manière la plus 
significative. Cette ceuvre a synthétisé, d’une facon tout à fait singulière, une série de 
thèmes auxquels le compositeur était particulièrement sensible. On a l’impression que 
la Symphonie n° 4 est devenu le point culminant qui a réuni des éléments de diverses 
ceuvres de Salmanov créées à des périodes différentes de sa carrière artistique (la passion 
pour le mélodisme russe, l’accent mis sur la « narration » personnelle, qu’on trouve dans 
sa musique de chambre, dans la Symphonie n° 3, dans des parties pour instruments solo 
dans diverses ceuvres, parmi lesquelles le Monologue pour violoncelle et piano (1970) 
est une véritable apothéose). 

Tout comme la Symphonie n° 1, la Symphonie n° 4 comporte trois mouvements ; 
la musique de cette ceuvre est très contemplative ; or, ce n’est pas son seul trait carac- 
téristique. Plusieurs éléments du contenu de la symphonie sont liés entre eux par un 
certain monothématisme : les différentes variations des motifs principaux apparaissent 

régulièrement : ce sont le motif du choral, une douce mélodie de la flùte, le motif du cor 
d’harmonie qui accompagnent le motif principal du premier mouvement. 

Le deuxième mouvement s’ouvre par une marche de la bravoure. Initialement, elle 
ne comporte rien de sinistre, mais par la suite il arrive un changement, et l’atmosphère 
d’inquiétude s’installe. Ayant atteint le point culminant, ce mouvement vers l’avant 
s’éteint. Le choral du premier mouvement symbolise le repos. Le mouvement de la 
marche reprend de nouveaux, et le motif de la marche finit par s’affirmer définitivement, 
faisant apparaître avec lui un élément étranger et hostile. 

Dans le troisiéme mouvement, il y a un retour vers une contemplation paisible. Le 
tissu musical est transparent. Le hautbois reprend le motif de la flùte du premier mouve- 
ment. On entend passer certains autres éléments du premier mouvement. La fin de la 
symphonie est encore plus lumineuse, dans la coda « se voit » distinctement une percep- 
tion éclairée de l’existence. 



Bannm CaumaHoB (1912-1978) 

Cumponnn NeNe 1-4 

BaxuMm HnkonaeBHn4 CaymaHoB poscia B CeMbe MerepoypreKHx MHTEJLIMPeHTOB. 
OTen 6y1AyHIero KOMITO3HTOPpa, ITO MpopeccHa HHKeHep-MeTaJlJIypr, CTpacTHO YBJIEKaJIcA 
MY3bIKO}, YACTO MY3HIIMpPoBaJI CAM. 3AMETHB MY3bIKaJIbHble CIOCOOHOCTH y csiHa, Hmrosal 
CarmaHoB noxesaJi yUNTb peoeHka nrpe Ha popremMaHo, XOTA 3T0 He BCTpPeTHJIO 0C000 
9HTy3Ha3Ma y Malbimga. Tem He MeHee, B cembe GbuIo MpuHaTo perenne, urto Barmmma 

XJeT My3bIKaJIbHoe 6y1yuee, H OH 0yXeT MOcTyIaTb B KoHcepBaropuro. He3za1onro 110 
BCTVIMTEJIbHbIX 9K3aMeHoB oTel Balmma CarmaHoBa cKoHYaJIca, N FOHOMIa, OCTABHB 3AHATHA, 
ycTponJica paboratb Ha 3aBo1. Ka3amocb, My3bIKa OCTAJACb B MpornLIioM, HO CIIYUMJIOC 
TaK, UTO CasmaHoB moria Ha KoHuepT 3. Tunenbpca. CaumpHemmee BIeuaTIeHHe OT MTpbI 
9TOTO BbIIAHOMeroca MMaHHCeTa N106y yo CarmaHoBa HaaTb 6paTb ypoKH y KOMIIO3HTOpa 
A. Imanxosckoro. B 1936 r Canmanos nocrynna B JIeHMArpacKyH®o KoHcepBaToparo 

B Kacc coungenaa M. THecuHa n nacrpymentogka — M. IlTeMA6epra. OkoH4qnB 

KoHcepBaTopnwo, CarmaHoB ymes Ha pponT. TBopueckaa JMesTessHOCTb B0300HOBHACb 
ye IocJe BO3BpalleHAa C BOMHbI. B Mpon3BeeHUax MOCTBOCHHOro mMepuona Hari 
OTpaxeHHe BICYaTIeHHA, BbIHeceHHbie CarmmanoBsim 13 mepexnToro (IIepbrd (1945 r.) n 

Bropoli (1958 r.) crpyHHbie KBaprebi, IIepBaa cam@poHna). B 3TH H B NOCIENYIONIME POXIsI 
KOMIIO3HTOp COUMHSJI B CAMBIX pa3HbIX >KaHpaX — KAMepHO-HHCTpyMeHTaJIbHO}, BOKaJIbHOH, 
xOpoBoli, CAMpoHndecKoli — My3bIKH. Ho, M1oxKasTyÙ, CAMBIMH ApKHMH CTAJIM Ero PabOTEI JVIA 
KaMepHbIX COCTABOB H JVIS CAMDOHMUECKOrO OpKectpa. 

Cum@onna Ne 1 6bnia HannucaHa B 1952 r. Komnozntop nonomen K 93T0MY 
COUMHEHHH, yKe 000ralIeHHbli OMNbITOM paboTbi C OpkKecTpoMm (caM@oHnzecKasa 
xapruHna «/ec», 1948 r., BoKapHo-caMpoHndecKaa nogma «304) 10 OXHOMMEHHOÙ 
noome M. Amarep, 1949 r., pal ApyrHx pa6orT), IpuIeM MpaKTHUecCKH Bce HarMcaHHOo€e 
HM TaK HJM HHaqe HOCHT MporpaMMHblùi xapagTep. To xxe camoe MOXKHO CKa3aTb H 0 
IlepBoù cam@oHnn. I xoT4 B Heli Her 3aABEHHOÙ MporpaMMbiI, TeM He MeHee, CTpoli 
TEM H O0HINÙ xapaKTep yKa3bIBaroT Ha TO, UTO 0Ha AMeeT NpaMoe oTHomeHHe Ko Bropoli 
MHpoBoli BOHHEe, MepexMTOl KOMIIO3HTOpoM, IIpone,JIIiAM BECb D®poHT; CAM@OHHA 
IIpoHH3aHa MBICJH O MpoTHBOCTOTHHHH CJABIHCKHX HapoJIoB HaTHCKyY 3aXBaTUHKOB. 
B nNpon3BeeHHAH HCIIOJIb30BAHbI YeHICKHe© H CIOBANKMe HapoHble Mmeronna. Mx 

= == 

COC©IIMHEHHE C ABTOPcKHMH, IJIYOOKO pyCCKHMH IO CKJa,y TeMaMH, cp31aeT 0611yHO 
KapTHHY CJaBIHCKOrO Mpa. 

Ilo cBoemy xapaxTepy IlepBas cuam@oHHnsa — reponko-xpamatnuecxas. Tepez 6oppoy 
K NO6eIe — TaKoBa «CJIbIMMMas) HXesa Toro Nponzse,eHnna. B Ileppoli cam@onna 
KOMIIO3HTOP OTOMEJI OT Tpa/lMIMOHHOTO YeTbIpexYacTHOro INMKJa, 311eCb TpA YacTH. 

IlepByHo UWacTb OTKpbIBaeT MEJNIeHHO© CypoBO-9IIMUECK0e© BCTYINIEHHE, OHO 
rOTOBHT CJYMaTeJsa K MOCJe,yHonmMM JpaMaTaYecKHAM coobiTHaM. BennuecTBeHHbIe 
aKKOp/IbI OpKecTpa CMeHSAHOTCA IIpH35IBHO-HarleBHO TeMOH BaJiTOpHbl, OCHOBAHHOHM 
Ha HapoJHol cJioBalkoli Mesonna. OcHOBHOM pa311eJi YacTH TpaKTOBaH aBTOpoM KaK 

XpaMaTHYeCKoe NOBECTBOBAHHE. 
Bropaa UacTb cocTaBIAeT pezKxHi KOHTpacT c Mepoli. ITO NIYOOK0e pa3yMbe 

o cyis6e PoxmHbi n >xn13HMI uesogera. My3bixa Andante oTIMYaeTCA CHEPwAHHOCTBO 

BbIP@XKeHHA YUYBCTB, COCPeIOTOTEHHOCTBIO MBICIIM. 
TpeTb4, MOCIeXHAA, YACTE CAMDOHMM corMenTaeT B ce6e DyHKIUMH OTCYTCTBYHOIErO 

Ckepuo nu D®nHara. IIpoHH3aHHa1 6ypHbiM JIBWKeHHeM, OHa 3aCTaBJITET BCIHOMHHTb 
CTpaHMIbi ObICTporo pa3zzeJia 1epBoli YacTH. DuHal onMpaeTca Ha MeJIioXJAKY UeIICKHX 

H CIOBANKHX NeceH. 
B Cumbonnu N° 2, otiemeHHol oT ITepBoù cembio ro1aMa, niyOnHHa colepxaHHa 

COUeTAeTCA C ypaBHOBeHIeHHOCTbHO H CTPorocTbHO popM. CAM@oHHAa NporpaMMHaa, 
HO B OTJIMIME OT MpexXHHX IporpaMMHbIX COUMHEHHÙ (K mpuMepy, caMpocHHUecKoli 
xaprunbi «/ec», 1948 r.; «Ioomuueckux xapmunox» no X.K. AÒnnepceHy, 1955 r.), B 

Heli HET XKAHpoBbIX 3ApHCoBOK H HET H1300pa3MTeJbHOCTH. 
Bce uerbipe YacTH COMMHeHHa HMEerwT Ha3zBaHna: «ITecnb 1eca», «306 npupodbi», 

«Ha 3akame», «...A nec noem». KpaliHHe uacTH BBIMONMHAHOT @yHKUMIO «paMKm)». ‘ 

CB413aHHbI© C 00pa3aMH IpupoJsi, OHM C03//AH0T pOH, HA KOTOpoM pa3bIrpbIBaeTcA 
XpaMa cy1b0bl YeroBeKa, 1epelaHHaa B JIBYX CpexHMx UacTax — Andante n Scherzo. 

Cum@onns Ne 3 crasa HOBBIM py6exom B TBopuectBe CarmmaHoBa. ITo Hanboree 

CJIOKHO€@ IIO pelreHAHo CHM®OcHHYECK0e COTMHeHME KOMIIO3HTOpa, OXBaTbIBarOLee 
IMMpoKHÙ Kpyr TeM. CAM®oHNI NpaMaTH4uHa, ee pa3BHTHE IpoXOXMMT CKBO3b pal 
OCTpbIX KOJnIn3HH, pumocopexux 0006meHni. IuaBHaa Tema mepBoli UactH NaHa B 

mpopereHna 12-TuTOoHOBOl cepun. Ha ocHoBe 3TOl cepauna KOMNO3HTOP CO31AJI TEMY- 

06pa3, HOCAIIYHO XapaKTep MNIYOo0KO 9KCIPeccHBHOÙ, IpoyyBCTBOBAHHOM HCIOBEIH. 



Pa3BHTHEe B NepBoli YACTH CTPOHTCA HA pATMHIECKHX, MOMM@OHHIECKHX, TEMOpoBbIX 
Ipeoopa30BAHHAX OCHOBHOÎ CepuH. 

Bropoli 4actH NpHcyuKa pacneBHOCTb, JMPHIHOCTB. OHa BbIpacTaeT Ha pa3BHTHM 

OXHOH MEeJIoJIHH, TOHKO MpeJioMJsato nei HHTOHAIHH H pATMHKY Kobi6e,pHol necHn. B 
MY3bIKe JJOMHHHPyYeT JiaJIJOTOHaJIbHOe Ha4aJio. 

3A JMpHIHbIM MHTEpMenio BIOpol UactA 3BYHHT pazsepHyToe Cxkepuo, 
II]poHH3AHHO€ MeXAHHYECKHM JBHWKeHHeM. CozzaeTca BICYATICHHE BTOPXEHHA YErO-TO 
UyXKepo/IHOro, 3/IOBEIIero, Hecy Hero pa3pyMeHHe. 

UYerBepraa uactb 3aMbikaer ink. B Hei CanmaHoB B03Bpamaetca K 

IICHXOJIOrHYECKH yMIyOneHHol cpepe, B KoTopoli BbiIepxaHa 1-3 JacTb. 
B Tperbeli cAM@oHHH Her Mokoa H yMHporTBopeHHoctH. JlpaMmara3zM mnopol 

cIlaJlaeT, HO He Hc4ue3zaeT MNOMHOCTbHO. CozlaeTrca BIleuaTeHMe, UTO peub HJeT O 
BHYTpeHHeM MHpe YesioBeKa, ero NepeXxHBaHH4AX, KOTOpbie Ha BPeMA OCTABJIAHOT Ero, HO 
He HCue3aH0T HaBcerzia. ABTOP JlaJi MponH3Be/leHHH KOCBEHHYH IporpaMMy, MOCBATHB 
ee cBOeli MaTepH. 

C roxaMH TeMa pa3MblUieHHli MH OINeHKH MrpaeTt Bce Gosee 3AMETHYH poJib B 
TBOopuectBe CanmaHoBa. 

B Cum@onna Ne 4 oHa nonyana Hanbornee apkoe BbipaxeHne. B npon3zBe1eHHH 
COBEpiieHHO I10-0C000MY CHHTE3HpoBaJIca pali TEM, 0A3KHX KOMNO3HTOpy. Takoe 
BieyaTieHne, uTo UerBepraa CAM@OHHA cTAaA IMAUEHTPOM, K KOTOPoMY TAHYTCA HUATH 
OT COUMHEHHH pa3JiM4Hbix MepuoioB TBOpiuectBa CanmaHoBa (yBueseHMe pyCCKHM 
MEJIOCOM, AKIeHT Ha JIMIHOCTHOM «BbICKa3bIBAHMHH), Ha e]IIM} OTpaKeHHe B KaMepHoli 
My3bIke, B 3-eli CAM®OHHH, B pale CONMbHbIX MapTHÙ OTNEJIbHbIX MHCTpyMeHTOB B 
pa3JIMYHbIX Mpon3Be/IeHHAX, all0peozoM KOTOpbIiX cTali «MoHnon02» IVIA BHONOH4ENH H 
poprermmano, 1970 r.). 

Tax xke, Kak n IlepBaa, YerBepraa CAMPOHHA COCTONT H3 TPex TACTEli; MY3bIK€ ITOMO 
COUMHEHHA CBOHCTBEHHa CO3epuaTeJibHOCTb, 0JIHaKO OHa He sBJIAeTCA CIAHCTBEHHOH 
XapaKTepHCTHKoH. 

Pa3/M4Hbie 00pa3Hble IUIACTBI CAMDOHHH CKperUIeHbi YepraMHA MOHOTEMaATH3MA — 
H©eo/IHOKpaTHO B pa3HO06pa3HbIX TpaHCpopMauHax IpoBOJITCA Be/lyIMe TEeMbI- 
00pa3bI: 93T0 XOpaJibHaa TeMA, MATKa1 ueliToBAHA MEsIoJIHa, BasiTOpHOBaa TEMA, 
«BE/JIOMbIE)) OCHOBHOÎ TeMOÎi MepBoli JACTA CAMPOHHH. 

Bropasa uacTb HauHHaeTca 6paBypHbiMm Mapurem. IlepBoHayanbHo oH He HeceT B cede 

HMUEro 3JOBEIMero, HO 1103 IponHCXOJIAT IMOBOpoT, Mapull IIpHo6perTaeT TpeBoKHBlli 
xapagTep. JloctArHyB mpelesa, 1BwxeHnHe racHeT. OMAueTBOpeHMeM IHOKOI 3BYUHT 
xopaJi 13 nepBoli acta. Mapueo6pa3Hoe aBWKeHHe aKTABH3HpyeTca C HOBOH CHIIOÙ, 

IpHBOJHA K OKOHUaTEJIbHOMY yYTBepX/eHMH TeMbI Mapilia H BMECTE C Heli — BHEILIHETO, 

YyKepoXHoro Hauaya. 
TpeTba  UYactb  BO3BpallaeTr  K HaCcTpoeHHHO  CBETJIOTO — MHpoco3epuaHH4a. 

My3bIKaJIbHaa TKAHb npo3zpatHa. V ro6o4 MOABAeTCA pueniToBal MeSIONMA H3 MNepBoli 
uacru. IIpoxoxMT pan 1pyrux pparmentoB neppoli sacra. K KOHI{yY CAM@OHHH KONOpuT 
ene GONbie BbICBETIIAETCA, B KOJIE OTUETIIMABO «3BYUHT) ICHO© OMIYIMCHHE ObITHA. 



Vadim Salmanov (1912-1978) 

Symphonies Nos 1-4 
Conductor Yevgeny Mravinsky 

Disc I 

Symphony No. 1 in D minor (1952), dedicated to Yevgeny Mravinsky 
| pda» tiri ina rn SEI ai o 10.20 
+ PASGSIORROnI >. i >. ce bed dirt rn 10.15 

i fà} i rr grane ren 8.07 

Symphony No. 2 in G major (1959), dedicated to Dmitri Shostakovich 
4 I Songof Forest 

Allegro moderailo, quasi allegretto... —.-_  --—— -._ Loco 3.38 

SII. Call of Nature 
e a 8.58 

6 II. At Sunset 
Alleso nm ni Lala... ile id 7.20 

7. IV....And the Forest Sings 
Maglione ili ai tc 6.53 

Mea <il o II 

(1-3) recordings of the radio broadcast from the Big Hall of the Leningrad Philharmonic 
Society dated 20.03.1957, sound engineer — M. Kustov; 

(4-7) recordings of the broadcast from the Big Hall of the Leningrad Philharmonic sisi 
dated 30.09.1960, sound engineer — M. Kustov 

Disc 2 

Symphony No. 3 in A minor (1963), in memory of the composer’s mother 

MRO Od; PERO I AI E NE ARE ae ga de 9.38 

fio AA: ona I SO RIO TIE COLE A II MIRI 6.07 
i IH. Allegro vivagio irene trae vere ano ee eee 4.45 
E. IV. Andante nona teiibo ela) on ii a e 7.45 

Symphony No. 4 in B minor for grand symphony orchestra (1976), dedicated to its first 
performers — Honoured Collective of the Republic, Academic Symphony Orchestra of the 
Leningrad Philharmonic Society led by Hero of Socialist Labour, People’s Artist of the 

USSR Yevgeny Mravinsky 
gdr... een en ——_ Lei. do 15.00 

DI A e 7.00 

MiFKlflllllJl, EEERNMI:g9o5/J/U.,9ÒÒ:AVÒ0Ò9HyNy ; pp E eee ERI 9.40 

ie e el LE III IT 59.58 

(1-4) recordings of the radio broadcast from the Big Hall of the Leningrad Philharmonic Society 
dated 24.05.1964, sound engineer — M. Kustov; 

(5-7) recordings of the broadcast from the Big Hall of the Leningrad Philharmonic Society 
dated 28.01.1977, sound engineer — S. Shugal (stereo) 

The Academic Symphony Orchestra of the Leningrad Philharmonic ROGIge 
conducted by Yevgeny Mravinsky 

Editor — E. Rastegaeva 
Remastering — E. Barykina 
Design — G. Zhukov 
Translation: N. Kuznetsov (English), N. Ryndina (French) 

On the cover is an artwork by Kazimir Malevich “Red house,” 1932. 



Vadim Salmanov 

Symphonies nn° 1-4 
Chef d’orchestre Ievgueni Mravinski 

Disque 1 

Symphonie n° 1 en re mineur (1952), dédiée à Ievgueni Mravinski 
C'e eee —————’——'9tooooqoGGeqqete 
FARI a Page ica 
rie e ram pronao a Ai ei tr nio peo ce gr age 

Symphonie n° 2 en sol majeur (1959), dédiée à Dmitri Chostakovitch 
I. Le chant des foréts 
Pltogro Icon, QUI OO... gn 

S. Il L’appel de la nature 
n LL. \l EE ZCZEXE CETTE TTT. CUT 

6 III Au coucher de soleil 

ago a e iii A 
7. IV....Etla forét chante 
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(1-3) enregistrement de la Radio de Leningrad, effectué le 20.03.1957 au cours 
de la transmission à partir de la Grande salle de la Philharmonie de Leningrad, 
ingénieur du son — M. Koustov ; 
(4-7) enregistrement effectué le 30.09.1960 au cours sab la transmission è partir 
de la Grande salle de la Philharmonie de Leningrad, ingénieur du son — M. Koustov 

Disque 2 

Symphonie n° 3 en la mineur (1963), dédiée à la mémoire de la mère du compositeur 
MIRO. ne n n DE me 9.38 

We 0 GC (0 GG et (ne li 6.07 
iié--iLll. Allegro vinice.-- aper erede Gaga ia 4.45 

gg IV. Andante notte ai Sr FIALE dg I PA 10106 7.45 

Symphonie n° 4 en si mineur pour grand orchestre symphonique (1976), dédiée aux premiers 
interprètes de la symphonie, 1’Orchestre philharmonique de Leningrad, collectif émérite de 

la République, sous la direction d’Ievgueni Mravinski, héro du travail socialiste et artiste du 

peuple de l'URSS 
9998... _ nea: _______._.........._ 15.00 

MIR... LITE n 7.00 
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(1-4) enregistrement de la Radio de Leningrad effectué le 24.05.1964 au cours 
de la transmission à partir de la Grande salle de la Philharmonie de Leningrad, 
ingénieur du son — M. Koustov ; 
(5-7) enregistrement effectué le 28.01.1977 au cours de la transmission è partir 
de la Grande salle de la Philharmonie de Leningrad, ingénieur du son — S. Chougal 
(enregistrement en stéréo) 

Orchestre philharmonique de Leningrad 
Chef d’orchestre Ievgueni Mravinski 

Rédactrice — E. Rastegaeva 
Remastering — E. Barykina 
Design — G. Joukov 
Traduction : N. Kouznetsov (ang.), N. Ryndina (fr.) 

Illustration de couverture — tableau de Kasimir Malevitch “ Maison rouge”, 1932. 



Bannm CavmanHoB 
Cumponnua NeNe 1-4 

Anpwxep EBrenni MpaBnHcknù 

Huck 1 

Cum@ponna Ne 1 pe mnHop (1952 r.), nocsanaerca EBreHnto MpaBHuHckomy 

pre enanii a rooaie arraaonoea ee n —c 10.20 
è rire tape panne ERE VERE RNA Pa a 10.15 
gh DITO na Vl cirio da ii 3) tea a ioni 8.07 

Cnm@onna Ne 2 Cours Maxkop (1959 r.), rocsamaerca AmaTpuro IocrakoBH4y 
4. I IHecnbneca 

Allegro modereto, quasi dle. |... La RA. 1 3.38 
SII. 306 npupoòvi 

PADRONE COD GUUEO DIO: i ORRORE È 8.58 
6 II. Ha3axame 

ik ___ MW TTITTT TERE TO REI ———— LIT 7.20 
7. IV....Anec noem 

Moduscrtto cea tati 105 palio :09 3) dh elle:. va o iritt 6.53 

pesa aaglià 11291) è parimenti Piob 200 8 P.I gr io S9.39 

(1-3) sannca JieHpaxmo no rpanciauna 13 Bonsmoro 3a51a JIeHHHrpaackod dunapmoHHnn 
20.03.1957 r., 3ByKopexnccep — M. KycToB; 

(4-7) 3annca no rpancasuna 13 Bompmoro 3a1a JeHmHrpanckow pasapmonna 30.09.1960 r., 
3ByKopexnccep — M. KycToB 

Huck 2 

Cnm@onna Nè 3 JA MaHOp (1963 r.), TOCBAMAeTCA NAMATH MaTepa KOMINTO3HTOPA 
MECGIIRERO., pe RR I nn NI IO 9.38 
Reit ce Le 6.07 
Li. Aleppo iii 4.45 
Evie eu (|... IZZO 7.45 

Cum@onna Nè 4 ca MaHOp ia Gorpumoro camponnieckoro oprectpa (1976 r.), 1ocBamaeTca 
ITEpBBIM HCHOJHMTEJITM — 3ACIIYKEHHOMY KOJIJIEKTHBY pecIyOJMKH, AKa1eMHYeCKOMY CHM- 
ponnueckomy oprectpy JIeHuHrparcko punapmoHna noa yipaBsieHnem Lepoa Counarn- 
crHUecKoro Tpy1a, HaponHoro apracra CCCP E. MpaBnHcxoro : 

E IModeaglo -............ 5 JJ 5 Gli; ee e # LL a 15.00 
e PCR RI. _ { ___ Treno 7.00 

et e aa aàaàaà3$3=_; RR 9.40 

pena 3by vai SR 2 I iti Aff bea 59.58 

(1-4) 3anneca no rpazcianna Jenpanno 13 bonsmoro 3a51a JIeHHHrpaxckoi punapmoHHnn 

24.05.1964 r., 3ByKopexnecep — M. KycroB; 
(5-7) 3anuen no Tpancasuna 13 Borpuoro 3a1a Jenmarpancxoi purapmonna 28.01.1977 r, 

3ByKopexnccep — C. Iyras (crepeo) 

AkaemuuecKui camponniecxni opxectp JeHnArpaxckoli purapMoHHHn 

Hapwxep EsreHni MpaBnacxni 

Penaxrop — E. PacreraeBa 
PemacrepnyHr — E. BapbixuHa 

Hu3zanHA — I. KyKkoB 

IlepeBo1: H. Ky3Heno8 (anri.), H. PpranmHa (®p.) 

B opopmsaeHna 1ucka nerro1s30BaHa xapruHa Kaznmupa Manegnua «KpacHbri 10m», 1932. 
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